

Diego Caballero Bonifaz

DR: Agenor Abarca Espinosa

**Resumen de antecedentes históricos
de la Medicina Laboral**

Medicina del trabajo

PASIÓN POR EDUCAR

5

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 3 de septiembre de 2024

Primeramente, tenemos que conocer la importancia y los antecedentes mas importantes de la medicina del trabajo dentro de los autores esta Henry E. Sigerist Propone que se revise la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo, por su importancia en la creación y mantenimiento de las sociedades el nos hablaba de etapa de modernización y nos propone que se revise a través de la historia ya que reconocer y empezar a dar mejores medidas de seguridad para el desarrollo e trabajo emplear mejores derechos es algo primordial para tener una mejor garantía individual y así ayudar a los derechos laborales.

La importancia de la medicina laboral es importante saberla pero primeramente debemos de saber que es la medicina legal La medicina del trabajo es un elemento importante dentro de cualquier organización, precisamente porque ayuda a prevenir y controlar los riesgos laborales. No obstante, aún hay mucho desconocimiento sobre qué es la medicina laboral y sus respectivas funciones s un conjunto de actividades médicas que se encarga de estudiar, prevenir y atender las enfermedades y lesiones que se originan o se agravan por la exposición a los riesgos laborales del sector público o privado.

La Evolución de la Medicina del Trabajo en la Historia

La medicina del trabajo ha sido una disciplina que ha evolucionado significativamente a lo largo de la historia, reflejando las transformaciones sociales, económicas y tecnológicas de las sociedades. Desde sus orígenes, la medicina ha estado vinculada al bienestar de los trabajadores, aunque esta relación no siempre fue evidente ni prioritaria. Este ensayo explora cómo la medicina del trabajo ha emergido y se ha consolidado como una especialidad crucial, especialmente en el contexto de la Revolución Industrial y los avances en toxicología.

Los Primeros Indicios de la Patología Laboral

El vínculo entre medicina y trabajo se remonta a la Edad Moderna, cuando se comenzaron a identificar las primeras enfermedades laborales, conocidas como "morbi metallici", que afectaban a los trabajadores expuestos a metales. Autores como Ulrich Ellenbog en 1524 ya advertían sobre los efectos nocivos de la exposición al metal en los orfebres. Durante el siglo XV, las enfermedades respiratorias y los accidentes traumáticos entre los mineros empezaron a ser reconocidos, como lo demuestran obras como "De Re Metallica" de Georgius Agricola y los estudios de Paracelso sobre la epidemia que afectaba a los mineros.

El Desarrollo de la Medicina del Trabajo como una Tradición para los Pobres

A medida que avanzaba la Edad Moderna, la medicina del trabajo comenzó a consolidarse como una disciplina destinada principalmente a la población trabajadora pobre. En 1700, Bernardino Ramazzini publicó su influyente tratado "De

"Morbis Artificum Diatriba", en el que se describen las enfermedades de los artesanos y se ofrecen recomendaciones para su prevención. Esta obra marcó un hito en la comprensión de los riesgos laborales y la necesidad de protección de los trabajadores.

El Contexto Laboral y la Higiene

El siglo XVIII trajo consigo un nuevo enfoque en la salud pública, donde el bienestar de los trabajadores se consideró esencial para el desarrollo social y económico. En España, la Real Hacienda incorporó la medicina en el ámbito laboral, estableciendo el Real Hospital de Mineros en 1752. Esta institución no solo atendía a los trabajadores enfermos, sino que también sentaba las bases para la intervención médica en el lugar de trabajo, anticipando lo que más tarde se conocería como "higiene industrial".

La Revolución Industrial y el Auge de la Patología Industrial

Con la llegada de la Revolución Industrial, la medicina del trabajo se enfrentó a nuevos desafíos. La rápida urbanización y la aparición de una nueva clase obrera urbana llevaron a brotes de enfermedades como la fiebre pútrida en Lancashire, Inglaterra, entre 1781 y 1784. Estas condiciones extremas en los lugares de trabajo motivaron a figuras como Charles Turner Thackrah y Pedro Felipe Monlau a criticar el costo humano del progreso industrial y a proponer mejoras en las condiciones laborales.

El Rol de la Toxicología en la Medicina del Trabajo

El siglo XIX fue testigo del nacimiento de la toxicología industrial, un campo que se desarrolló en paralelo al auge de la industria química. Pioneros como Mateo José Buenaventura Orfila, conocido como el padre de la toxicología forense, establecieron métodos para detectar sustancias tóxicas en los lugares de trabajo, mientras que Karl Bernhard Lehmann realizó las primeras determinaciones químicas ambientales, sentando las bases para los estándares de seguridad laboral.

Tras la Primera Guerra Mundial, la preocupación por la salud laboral adquirió una dimensión internacional con la creación de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en 1919. Este organismo, derivado de la ONU, impulsó la creación de normativas y la inspección médica del trabajo, consolidando la medicina del trabajo como una actividad profesional especializada en todo el mundo.

Conclusión

A lo largo de la historia, la medicina del trabajo ha evolucionado desde una preocupación marginal hasta con lo largo de la historia, la medicina del trabajo ha evolucionado desde una preocupación marginal hasta convertirse en una disciplina fundamental para la protección de los trabajadores. Este desarrollo ha sido impulsado por los avances científicos, el reconocimiento de los derechos laborales y la comprensión de la salud laboral como un componente esencial del bienestar social. La historia de la medicina del trabajo es, en última instancia, la historia de la lucha por condiciones laborales dignas y seguras, un aspecto crucial en la construcción de sociedades justas y saludables

Es muy importante conocerla ya que como principales objetivos tiene la promoción y prevención de salud mejorar las condiciones sanitarias y los derechos laborales que impactan indirectamente en la salud, la evolución del estilo de salud Prevención de riesgos laborales: Otra de las funciones de la medicina preventiva y del trabajo es prevenir los riesgos laborales. Evaluación de riesgos: Identificar los riesgos presentes en el lugar de trabajo. Valorar la probabilidad y severidad de los riesgos. Priorizar las medidas de control a implementar sus medidas de seguridad Control de riesgos: Implementar medidas de control de riesgos en el origen, en el medio y en el trabajador. Diseñar y evaluar los puestos de trabajo, garantizando su ergonomía. Dotar equipos de protección personal y colectiva.